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百道网的 CEO 程三
国多年来一直关注电子
的发展，他说目前美国主
要的电子书平台有四个，
亚马逊最大，占据 70%以
上的业务量。在美国发
展起来的电子书平台都
有一个特点，就是在销售
纸质书时也处于领先地
位，因为电子书和纸质书
其实有重合的读者群，所
以如今电商加入竞争，他

认为机会比较大。“重要
的是两个，提货能力和集
客能力，这两者互为因
果。电商在这两方面都
有基础。”

程三国介绍，在电子
书的定价方面，目前美国
采取双规，以出版社定价
为主。但是在我们国家，
因为最早的电子阅读起
步于盛大、移动等购买力
不强的人群，所以一开始

的参照价格就比较低，而
不是参照纸书本身的价
格。但是在未来会不断
调整，最终达到几方利益
的合理化。

在中国是否会出现
第二个亚马逊？程三国
给出的答案是不可能。

“如果当年亚马逊收购的
不是卓越而是当当是有
可能的，卓越当时走的精
品折扣店，品种不全。”如

今他认为，没有任何一家
电商有实力做到一家独
大。程三国表示，这样对
作家会相对不利，因为作
家不可能一人面对多家
电商去谈电子书，就只能
委托给出版社。而在美
国现在会有一些作家先
以非常低廉的价格在亚
马逊上买电子书，等冲上
榜之后再提高价格，直接
跨过了出版社。

（上接C14版）
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程三国：中国不会有第二个亚马逊

笛安：电子书的问题
我不太了解，我没怎么关
注过，但是这种新的形式
我不会排斥，眼下来说我
考虑的还会是纸质书的出
版，最关键的是市场必须
有了完善的对作者真正的
保护，眼下的状况是希望先
看看它的发展，等走得更
远一点，走得更完整一点
了再考虑这方面。

蔡骏：将来肯定会以
电子书为主，但是不是当
当和京东这种模式我不

确定，未来也会变得和美
国一样，会淘汰很多，对
纸质书肯定会有影响的，
但也不一定，有时通过电
子书，传播率上去了，也
会反过来促进这本书的
传播，这也是有可能的，
现在还都是手机、无线阅
读这一块，电子书还不清
楚，因为这一块相对比较
成熟，电子书还不明确作
家的收益，我的书电子版
权是直接签给运营商的，
以后希望在版权方面做
得更好一些。

唐诺：一个网络图书
大仓库的存在是否解决
了所有问题？你在网络
上，必须知道自己要找什
么，才能找到它。世界由
某个系统组织起来，必须
有人帮你来分辨，完全自
由就是完全迷失。你搜
索一个关键词，出来一万
五千条，你最后还是要凭
借自己的判断去删除垃
圾信息。只完成一个大
图书馆仓库还没有用，你
还要帮我们编码，完成一
个结构，否则我们还是没

办法找到。即使一个大
图书馆也没有那么简单，
一个电子图书馆不是扫
描就完成了。过去几百
年，我们这个出版行业每
天都在做什么事情啊？
那些财大气粗的家伙并
不知道我们这个行业的
秘密，他们马上就会碰
到。我可能是全世界最
希望电子书成功的人之
一，但美丽的世界图书馆
的梦想，很可惜依然不会
完成，还得靠蚂蚁搬家的
那种形态。
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亚马逊电子书的成功给中国电子书出版带来了很大诱惑。


